
 

Homélie du 24e dimanche

« La Croix glorieuse

Quand on circule au Québec, en dehors des voies rapides, dans presque toutes les 

petites localités, nous pouvons apercevoir des croix de chemins. 

la croix, sans le corpus et elles sont la plupart du temps ornées de toutes 

choses; des fleurs, des cœurs, des instruments de travail agricoles, etc. Nous pouvons 

également voir des croix au cou des personnes, des croix en or, en argent, stylisées ou 

non, portées comme un bijou. 

correspondent plus vraiment à l’originale, elles n’ont plus nécessairement la 

signification d’origine. 

En effet à l’origine, la croix n’avait rien d’une décoration ou d’une coquetterie. 

était le symbole de l’opprobre, de la punition, du

Jésus y a été déposé c’est à cause de la haine, de la jalousie, de la peur des tenants du 

pouvoir de voir leurs règles, leurs lois contredites, même menacées. 

l’origine un instrument de supplice, un instrument de honte.

Spontanément la croix, vue dans le sens de la souffrance, nous heurte de plein fouet. 

Nous  voulons la repousser, l’éloigner de nous le plus longtemps possible et si possible 

ne jamais y toucher. Pourtant la souffrance et la mort sont

qu’on le veuille ou non. Plutôt que céder à la révolte ou à la négation, nous pouvons 

apprendre à regarder la croix à y remettre le Christ dessus et découvrir comment elle 

peut être  pleine de sens.  C’est ce que cette fête voudr

on parle d’une croix glorieuse.  Ça semble complètement contradictoire.

Comment la souffrance, le supplice, la mort même, peuvent

caractéristique de Dieu, de sa puissance. 

 Dieu aurait pu empêcher cela, il ne l’a pas fait. 

sa toute-puissance?  Regardons comment la bible nous montre la tout
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dimanche du temps ordinaire

La Croix glorieuse » 

Quand on circule au Québec, en dehors des voies rapides, dans presque toutes les 

petites localités, nous pouvons apercevoir des croix de chemins. 

la croix, sans le corpus et elles sont la plupart du temps ornées de toutes 

choses; des fleurs, des cœurs, des instruments de travail agricoles, etc. Nous pouvons 

également voir des croix au cou des personnes, des croix en or, en argent, stylisées ou 

non, portées comme un bijou.  En réfléchissant un peu, on s’aperçoit qu

correspondent plus vraiment à l’originale, elles n’ont plus nécessairement la 

En effet à l’origine, la croix n’avait rien d’une décoration ou d’une coquetterie.  La croix 

était le symbole de l’opprobre, de la punition, du scandale et de la souffrance.  Lorsque 

Jésus y a été déposé c’est à cause de la haine, de la jalousie, de la peur des tenants du 

pouvoir de voir leurs règles, leurs lois contredites, même menacées.  La croix était à 

instrument de honte. 

Spontanément la croix, vue dans le sens de la souffrance, nous heurte de plein fouet. 

voulons la repousser, l’éloigner de nous le plus longtemps possible et si possible 

ne jamais y toucher. Pourtant la souffrance et la mort sont présentes dans nos vies, 

qu’on le veuille ou non. Plutôt que céder à la révolte ou à la négation, nous pouvons 

apprendre à regarder la croix à y remettre le Christ dessus et découvrir comment elle 

C’est ce que cette fête voudrait nous faire découvrir.  En effet 

Ça semble complètement contradictoire. 

Comment la souffrance, le supplice, la mort même, peuvent-ils être glorieux?  La gloire dans la bible c’est une 

ance.  Comment alors la croix peut-elle nous dire quelque chose de Dieu? 

Dieu aurait pu empêcher cela, il ne l’a pas fait.  Où est la gloire de Dieu dans la souffrance et la mort? 

Regardons comment la bible nous montre la toute-puissance de Dieu.

ordinaire 

Quand on circule au Québec, en dehors des voies rapides, dans presque toutes les 

petites localités, nous pouvons apercevoir des croix de chemins.  Souvent, il n’y a que 

la croix, sans le corpus et elles sont la plupart du temps ornées de toutes sortes de 

choses; des fleurs, des cœurs, des instruments de travail agricoles, etc. Nous pouvons 

également voir des croix au cou des personnes, des croix en or, en argent, stylisées ou 

En réfléchissant un peu, on s’aperçoit qu’elles ne 

correspondent plus vraiment à l’originale, elles n’ont plus nécessairement la 

La croix 

Lorsque 

Jésus y a été déposé c’est à cause de la haine, de la jalousie, de la peur des tenants du 

La croix était à 

Spontanément la croix, vue dans le sens de la souffrance, nous heurte de plein fouet. 

voulons la repousser, l’éloigner de nous le plus longtemps possible et si possible 

présentes dans nos vies, 

qu’on le veuille ou non. Plutôt que céder à la révolte ou à la négation, nous pouvons 

apprendre à regarder la croix à y remettre le Christ dessus et découvrir comment elle 

En effet 

La gloire dans la bible c’est une 

elle nous dire quelque chose de Dieu? 

Où est la gloire de Dieu dans la souffrance et la mort?  Où est 

puissance de Dieu. 



 

L’extrait de l’évangile lecture d’aujourd’hui relate un fait dans ce long voyage de 

peule Hébreux.  Il illustre une façon qu’a eue Dieu de sauver son peuple. 

regardant le serpent élevé sur le mat, si 

ils étaient sauvés.  Dans le nouveau testament, c’est Jésus lui

manifeste la gloire et la toute-puissance de Dieu. À travers les gestes de Jésus 

on peut reconnaître Dieu à l’œuvre.  Mais ce qu’on apprend de 

sur la puissance et la gloire de Dieu, c’est la raison pour laquelle Dieu fait cela. 

 C’est ce que nous révèle l’extrait d’évangile d’aujourd’hui: «Dieu a tant aimé le monde qu’il a donné son Fils 

unique: ainsi  tout homme qui croit en lui n

son Fils dans le monde, non pas pour juger le 

monde soit sauvé». 

humanité. Jésus dira sur cela: 

tout ce que fait et dit Jésus révèle la gloire et la puissance de Dieu. 

mort sur la croix le révèle. 

l’amour.  Il 

pour y faire une trouée, pour nous permettre de rejoindre la vie en Dieu. 

cela la résurrection. 

véritable gloire de Dieu. C’est en cela que la croix

transforme tout en vie.   «De même que le serpent de bronze fut élevé par Moïse dans le désert, ainsi faut

que le fils de l’homme soit élevé, afin que tout homme qui croit obtienne par lui la vie éternelle». 

d’y croire. 

Cela peut changer radicalement notre regard sur nos vies. 

la mort s’y pointent, plutôt que la fuir à tout prix, plutôt que nous demander ce 

qu’on a fait au bon Dieu pour qu’une telle chose nous arrive, nous pouvons pe

la gloire, à la puissance que Dieu a déployée sur la croix de Jésus. 

expérience difficile sous la toute-puissance de l’amour de Dieu. Il suffit d’y croire et 

les choses se présentent autrement.  Une force nouvelle nous habite, cela gr

Dieu qui agit en nous. Dans l’eucharistie c’est cette même puissance qui agit. 

nous sont donnés pour que cette vie de Dieu se déploie en nous, qu’elle coule dans nos veines. 

avec amour.  Laissons-là rejoindre nos zones de misère, de souffrance, laissons

nos vies.  Il suffit d’y croire. Rendons  en gloire à Dieu.
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L’extrait de l’évangile lecture d’aujourd’hui relate un fait dans ce long voyage de libération que fut l’exode du 

Il illustre une façon qu’a eue Dieu de sauver son peuple.  En 

mat, si les gens le regardaient avec confiance, 

Dans le nouveau testament, c’est Jésus lui-même qui 

puissance de Dieu. À travers les gestes de Jésus 

Mais ce qu’on apprend de plus par Jésus 

sur la puissance et la gloire de Dieu, c’est la raison pour laquelle Dieu fait cela. 

C’est ce que nous révèle l’extrait d’évangile d’aujourd’hui: «Dieu a tant aimé le monde qu’il a donné son Fils 

tout homme qui croit en lui ne périra pas, mais il obtiendra la vie éternelle. 

son Fils dans le monde, non pas pour juger le monde mais pour que, par lui, le 

monde soit sauvé».  La gloire de Dieu c’est son amour pour nous, pour notre 

humanité. Jésus dira sur cela: «Qui m’a vu a vu le Père». 

tout ce que fait et dit Jésus révèle la gloire et la puissance de Dieu. 

mort sur la croix le révèle.  En effet, Dieu accepte d’aller jusqu’au bout de 

Il laisse son Fils traverser la souffrance, la mort pour la transformer, 

pour y faire une trouée, pour nous permettre de rejoindre la vie en Dieu. 

cela la résurrection.  Là où on croyait la vie détruite elle est restaurée. C’est là la 

véritable gloire de Dieu. C’est en cela que la croix est glorieuse. 

même que le serpent de bronze fut élevé par Moïse dans le désert, ainsi faut

que le fils de l’homme soit élevé, afin que tout homme qui croit obtienne par lui la vie éternelle». 

Cela peut changer radicalement notre regard sur nos vies.  Lorsque la souffrance et 

la mort s’y pointent, plutôt que la fuir à tout prix, plutôt que nous demander ce 

qu’on a fait au bon Dieu pour qu’une telle chose nous arrive, nous pouvons penser à 

la gloire, à la puissance que Dieu a déployée sur la croix de Jésus.  Plaçons cette 

puissance de l’amour de Dieu. Il suffit d’y croire et 

Une force nouvelle nous habite, cela grâce à la puissance de l’amour de 

Dieu qui agit en nous. Dans l’eucharistie c’est cette même puissance qui agit.  Le corps et le sang du Christ 

nous sont donnés pour que cette vie de Dieu se déploie en nous, qu’elle coule dans nos veines. 

là rejoindre nos zones de misère, de souffrance, laissons-là transformer notre regard sur 

en gloire à Dieu. 

libération que fut l’exode du 

C’est ce que nous révèle l’extrait d’évangile d’aujourd’hui: «Dieu a tant aimé le monde qu’il a donné son Fils 

e périra pas, mais il obtiendra la vie éternelle.  Car Dieu a envoyé 

monde mais pour que, par lui, le 

La gloire de Dieu c’est son amour pour nous, pour notre 

Qui m’a vu a vu le Père».  Ce qui veut dire que 

tout ce que fait et dit Jésus révèle la gloire et la puissance de Dieu.  Même sa 

En effet, Dieu accepte d’aller jusqu’au bout de 

ance, la mort pour la transformer, 

pour y faire une trouée, pour nous permettre de rejoindre la vie en Dieu.  C’est 

Là où on croyait la vie détruite elle est restaurée. C’est là la 

est glorieuse.  Par amour il 

même que le serpent de bronze fut élevé par Moïse dans le désert, ainsi faut-il 

que le fils de l’homme soit élevé, afin que tout homme qui croit obtienne par lui la vie éternelle».  Oui il suffit 

âce à la puissance de l’amour de 

Le corps et le sang du Christ 

nous sont donnés pour que cette vie de Dieu se déploie en nous, qu’elle coule dans nos veines.  Accueillons-la 

là transformer notre regard sur 


